

## « Dernières Nouvelles de St-Jo - 16/01/26 »

Chers Parents,

Cette semaine fut marquée par la « **Journée Mémoire Madeleine Erhard** », célébrée le 16 janvier. Madeleine Erhard, née il y a 275 ans (un 16 janvier) est à l'origine, avec le Père Louis Kremp, de la fondation de la société des pauvres sœurs de la Providence en 1783. Quelques années plus tard, les Sœurs de Ribeauvillé vont ouvrir des écoles, comme ce fut le cas en 1850 pour ce qui est alors « l'**Institut Saint-Joseph** ». A l'origine, les Sœurs de Ribeauvillé avaient le souci d'instruire ceux (et surtout celles !) qui n'avaient pas accès à l'éducation scolaire, telles que les jeunes filles de la campagne par exemple...

Toutes les classes de l'Etablissement se sont ainsi souvenues de cette intuition fondatrice lors d'un temps de partage et d'intériorité ce vendredi, pour notamment se rappeler qu'aujourd'hui encore, le souci de l'inclusion de toutes et tous, quelles que soient nos origines ou spécificités, est une réalité vécue !... Et que cette réalité a des origines lointaines et solidement ancrées... Pour comprendre qui nous sommes, il est parfois utile de se souvenir d'où nous venons... Et pour aider nos élèves à se souvenir du nom de Madeleine Erhard, une **madeleine** a été offerte à tous nos élèves...

Générosité et partage toujours, nos élèves se sont rendus cette semaine à l'**APAMAD de Rouffach**, avec qui nous poursuivons notre partenariat. A tour de rôle, toutes **nos classes rendent visite à nos seniors** pour un temps d'échange, de fraternité et de joie... Que ce soit pour partager des vœux ou une tranche de galette des rois, participer à des jeux de société ou de motricité, ou simplement rire et s'écouter..., ces moments qui **réunissent des générations différentes**, sont toujours des moments forts !....

Grâce à l'**UGSEL** (fédération sportive de l'enseignement privé), les classes de CE2 et CM1 ont bénéficié d'une séance de **Handball** ce jeudi, avec le coaching expert de Bastian, désormais bien connu à Saint-Jo !... Si la météo le permet, une 2<sup>ème</sup> séance est prévue la semaine prochaine... Si les championnats d'Europe ont démarré pour l'équipe de France, nos 4 classes de CE2 et CM1 participeront en mai à l'opération « **Grand Stade** », qui mettra le Handball à l'honneur au Stadium de Colmar.

Les étudiants de l'**IFSI de Rouffach** accompagnent cette année nos élèves de CP et CE1 sur des thématiques de santé publique (**Hygiène Bucco-Dentaire, Sommeil, Ecrans et Risques infectieux**). Avant de proposer des ateliers aux enfants, ils ont interrogé élèves et familles sur leurs habitudes, ce qui les aidera à déterminer le contour de leurs actions futures...

Sans vous inonder de chiffres, je vous partage quelques éléments qui ont éveillé mon attention : environ 70% de nos élèves se sentent fatigués le matin ; les enfants n'ont pas encore conscience de « l'invisibilité des microbes » ; les enfants de St-Jo ont moins de caries que la moyenne nationale ; si 65% des enfants ressentent de la colère quand on leur demande d'arrêter les écrans, une écrasante majorité déclare préférer les jeux en extérieur !... A méditer en attendant les ateliers du mois de mai...

Les CP ont démarré cette semaine les **évaluations nationales de mi-CP**, afin d'établir un point d'étape sur leurs progrès depuis le début de l'année scolaire.

De la même manière, le rythme des **évaluations** s'accélère dans toutes les classes, 2 semaines avant la mise en ligne des **bulletins semestriels**...

Ce vendredi, c'est la 2<sup>ème</sup> classe de CE1 qui s'est rendue à la **Médiathèque de Rouffach**. Au détour d'**histoires** ou de **jeux de société**, « *Fais-moi peur !* » fut le thème de la matinée...

Les séances d'**Escrime** se sont poursuivies pour les CM2, nos CM1-CM2, nos CE2 et nos CE1. Nos plus grands notamment, capitalisent sur les apprentissages des années précédentes et montrent un très beau niveau, avec des assauts « dignes d'un niveau club » selon notre maître d'armes...

Enfin et comme chaque mardi, nos fidèles amis les « **Chiens-Visiteurs** » étaient présents dans nos murs, pour le plus grand plaisir des enfants !...

Si je ne retrouverai Saint-Joseph que jeudi, mobilisé par des obligations hors établissement, tout le reste de l'Equipe de Saint-Jo vous donne rendez-vous lundi pour la suite des aventures de vos enfants !... Excellent week-end à toutes et tous !...

Pour les Enseignants et l'Ensemble de l'Equipe Educative,  
Jérôme Christ, Chef d'Etablissement 1<sup>er</sup> degré